

Erasmus en Lisboa 2007-2008

Universidade de Lisboa (LISBOA02)

Si estás leyendo esto es porque eres uno de los pocos que se interesan por este inusual e infravalorado destino para hacer Erasmus.

Si ignoras el tópico de que “Portugal está ahí al lado, eso no es una verdadera Erasmus, para eso me quedo aquí o me voy de Séneca” y te decides por Lisboa, enhorabuena, has elegido un destino magnífico, y tan válido como otro cualquiera para vivir la experiencia.

Viaje

Hay básicamente 3 formas de ir a Lisboa:

- En coche: desde Granada unas 6 horas, opción muy recomendable para ir la primera vez en Septiembre y llevarte más equipaje, y en Julio para traerselo de vuelta. Esto es una grandísima ventaja respecto a otros destinos en los que sólo puedes ir en avión, y acabas comprando en ellos un montón de cosas que luego no te puedes traer de vuelta. La gran mayoría de los españoles hicieron esto. Si te vas a llevar el coche para todo el año, asegurate de que sea una zona donde puedas aparcar. Ni se te ocurra llevartelo al centro sin tener plaza de garaje: si es que consigues aparcar, a la mañana siguiente probablemente te lo encontrarás robado, los coches extranjeros los huelen desde lejos.
- En bus: Granada-Lisboa directo, 59€ solo ida, o poco mas de 100€ ida y vuelta (www.eurolines.es). Es la opción más común para volver en navidad, semana santa... son 11 horas de viaje, pero tampoco es el fin del mundo, hacen varias paradas y si eres de sueño fácil ni te enteras.
- En avión: Solo hay vuelos baratos a Lisboa desde Madrid y Barcelona. Salvo que te den pánico las 11 horas de autobus, no es muy recomendable, por el precio y las horas que te pasarás en el aeropuerto entre el Granada-Madrid y el Madrid-Lisboa.

Tanto el aeropuerto como la estación de autobuses están dentro de Lisboa, así que desde ellos puedes llegar fácilmente (en metro o autobús urbano, respectivamente) a cualquier punto de la ciudad.

La ciudad

Como capital que es, es una ciudad importante, aunque no tan grande como otras capitales europeas. Esto hace de Lisboa una ciudad en mi opinión perfecta: no te va a faltar nada en cuanto a servicios (aeropuerto, todos los centros comerciales importantes...), y ir de un sitio a otro no es excesivamente complicado (en Metro se llega a todos lados).

La ciudad es preciosa, en seguida se empieza a notar que no es España. Es cierto que en Portugal todo tiene un aire como más viejo y descuidado, pero esto no es para nada un inconveniente, le da un aspecto muy particular y tiene su magia, no he conocido a nadie que no le haya gustado esto.

Es una ciudad muy turística, tiene muchos sitios para ver y los barrios típicos están todo el año llenos de turistas. Concretamente en el puente de la Inmaculada en diciembre, os encontraréis por estas zonas más españoles que portugueses. Para informaros de estos aspectos mejor que consultéis cualquier guía, www.voyalisboa.com está bastante bien. Particularmente no os perdáis Sintra, particularmente la “Quinta das Regaleiras”, una pasada.

Debido a su cercanía al mar, el clima es muy suave: en invierno hará frío y algo de viento, pero no tanto como las rascas mañaneras de Granada, y el verano es una maravilla, unos 30º, puedes salir a cualquier hora del día y no derretirte en la acera.

Ocio y diversión

Aburrirse en Lisboa es imposible, y más en un ambiente Erasmus. Hay muchísimos erasmus, la mayor parte de los que te encontrarás son españoles e italianos, aunque los hay de todos lados. Yo diría que habrá como mínimo 300, de los que un tercio son españoles, otro tercio italianos, y otro del resto de países.

Hay una asociación, Erasmuslisboa (www.erasmuslisboa.com) que se encarga de organizar fiestas para Erasmus, viajes, etc, que podeis ver en la web, en la que también ponen fotos de casi todas ellas. Aparte de esto, hay un montón de alternativas en Lisboa: hay conciertos de todo tipo a diario, teatros, asociaciones culturales, centros comerciales (entre ellos el Colombo, que es el más grande de Europa... una pasada)...

La zona de salir por excelencia es el Bairro Alto. Se trata de una encrucijada de calles y cuevas llenas de bares, mayormente pequeños, que te sirven la bebida para salirte a la calle, abarrotada de gente. Hay una zona concreta (en torno al bar Mezcal) donde se concentran todos los Erasmus, esta va a ser tu segunda casa. Después, hay varias zonas de discotecas y pubs, unas más caras (y elitistas...) que otras.

La playa más cercana está a unos 20 minutos en tren, aunque no es gran cosa suele estar demasiado abarrotada. Al otro lado del famoso puente 25 de abril están las playas de Caparica, mucho mejores. En general las playas son arenosas y el agua está limpia, y suele hacer bastante viento, así que es muy normal ver surfistas por la zona.

También vuelvo a mencionar www.voyalisboa.com , que recomienda otros sitios interesantes para el ocio.

Transporte

La forma más cómoda y rápida de moverse por Lisboa es el metro. Tiene 4 líneas que cubren gran parte de la ciudad. Es bastante eficiente y barato. Un viaje simple vale 75 centimos, si compras bonos de 5, 10... te hacen pequeños descuentos, pero sin duda la mejor opción es sacarse el bono de viajes ilimitados, por unos 19 euros mensuales. Si viajas con cierta frecuencia y echas cuentas sale extremadamente barato.

Para los sitios en los que no llegue el metro, están el autobús y los tranvías, que también funcionan bastante bien en cuanto a puntualidad y frecuencia. En la página de la compañía, www.carris.pt se pueden consultar con detalle los horarios de todas las líneas, muy completo. Ojo que comprar un billete en el autobús para un viaje sale por alrededor de 1.30€, mientras que con la tarjeta recargable "zapping", unos 70 céntimos... Si viajas con cierta frecuencia en autobus o tranvía, te puede convenir sacarte el bono mensual combinado de metro+bus+tranvía, que vale unos 28 euros mensuales, sólo 9 más que el de metro. Pero si solo coges autobuses esporádicamente, quizás pueda convenirte más tener solamente el bono mensual de metro, y tener una tarjeta con algunos viajes en autobús para cuando haga falta.

También hay trenes de cercanías y barco para ir a pueblos de alrededor. Por ejemplo para ir a la playa, hay un tren que tarda una media hora.

Los taxis son muy baratos en comparación con los de aquí, y son la forma típica de volver a casa por la noche. Una carrera nocturna normal puede salir por unos 6 euros. Cuidado con los taxis que no tienen un taxímetro bien visible, que te la pueden clavar, sobre todo los del aeropuerto (¿como puede costar una carrera 7 euros y el mismo trayecto de vuelta, en menos tiempo, 14?...)

Alojamiento

Como en la mayoría de sitios, las opciones son residencia o pisos. En cuanto a residencias la oferta está bastante limitada, además la universidad no te ayuda mucho en ese sentido, y yo tampoco estoy muy informado. Solo conozco de primera mano la residencia Sapateiros, que es muy céntrica y de la que tengo referencias bastante buenas, aunque es algo cara. Mi recomendación es irse a un piso con otros estudiantes, hay bastante oferta, y en la sección de alojamiento de la web www.erasmuslisboa.com hay un montón de anuncios, sobre todo en verano.

Hay algunos edificios con varios pisos de erasmus, bastante conocidos por sus fiestas e incluso barbacoas. Los precios suelen ir desde 150 hasta 300 euros, dependiendo de la zona, si incluye o no gastos, y de la calidad del piso. En general son bastante viejos: si vas a vivir por el centro (zonas Baixa, Rossio, Bairro Alto...), olvidate de los ascensores, y acostúmbrate a los portales muy descuidados. Los gastos de luz, agua, gas, internet... son más o menos como aquí.

Universidad

La facultad de Ciencias está en el campus universitario, allí van varias líneas de autobuses, y está al lado de las estaciones de metro Campo Grande (líneas verde y amarilla), y Cidade Universitaria (amarilla). Esta zona está bastante alejada del centro, pero en metro se llega en seguida, y sobre todo, siempre tarda mas o menos lo mismo (el que vaya a la etsiit en el 22 ya sabrá por qué digo esto).

El primer día tienes que ir a la oficina de Relaciones Internacionales, donde te atenderá la coordinadora de la facultad, que despues de algún papeleo, te dará una lista de instrucciones que hay que seguir, tales como ir a hablar con el coordinador de informática, sacarte el carnet del comedor, información sobre los cursos de portugués... También te dará un sobre de bienvenida de Erasmuslisboa, con una tarjeta con un par de viajes de metro, una tarjeta para el móvil con algo de saldo, mapas...

El personal es en general muy amable, aunque al principio te desesperará un poco no entender nada de portugués, a pesar de que ellos te hablarán como si los entendieras (sorprendentemente, ellos sí que suelen entendernos a nosotros). Ojo que el portugués hablado es muy diferente a como se escribe, pero te acostumbrarás rápido, y más si haces el curso de portugues gratuito de la universidad.

El profesorado es excelente, les gusta su trabajo y se nota. Aunque no te dan ventajas por ser Erasmus, no te van a hacer falta. Se vuelcan un montón en tí, y te hablan despacio para que te enteres (aunque a los 2 o 3 meses ya te habrás acostumbrado y no te hará falta). Suelen dejarte sin problema hacer trabajos, exposiciones y exámenes en español o en inglés (aunque te recomiendo que lo intentes en portugués, así lo aprenderás más deprisa). Además, en las asignaturas de segundo ciclo hay muy pocos alumnos (en una asignatura eramos 3 alumnos, 2 de ellos españoles), y el trato

es muy personalizado, en seguida te conocen por tu nombre. Los alumnos también suelen ser muy amables y te ayudan en cualquier cosa.

El nivel es en general algo más fácil que en la ETSIIT. Esto no quiere decir que no se aprenda, sino que siendo constante puedes aprobar sin dificultad, ninguna asignatura te la juegas a un examen final (por lo del plan europeo y la evaluación continua). También, como las asignaturas del segundo ciclo son todas optativas, ninguna te la van a hacer imposible.

La oferta de asignaturas es bastante completa, están más orientadas a “software”, así que no vas a tener problemas para convalidar IS2 o IS3. Sin embargo, es más difícil encontrar asignaturas que se correspondan con las Arquitecturas.

Los cursos de portugués para erasmus son gratuitos, solo pagas 50 euros a modo de fianza que te devuelven al final si has ido al 75% de las clases. Se imparten en la facultad de letras, que está muy cerca de la nuestra. Puedes hacerlos un cuatrimestre o los dos (hay varios niveles), son 2 días a la semana, 2 horas cada uno, en total unas 56 horas por curso, que luego (espero) puedes convalidar por créditos de libre. Son 100% recomendables, sobre todo el primero (nivel elemental) porque aparte de que se aprende mucho, vas a conocer a muchos erasmus de la universidad, que los primeros días viene muy bien.

En resumen

Lisboa es un destino injustamente infravalorado, pero que no te arrepentirás de escoger. La cercanía de nuestro país vecino puede ser una ventaja más que un inconveniente, y la experiencia erasmus (que hay que vivirla para saber lo que es), no es menos intensa que en otros destinos más “exóticos”. Una ciudad ni pequeña ni demasiado grande, cercana, con una oferta cultural y de ocio sobradamente extensa, que se ajusta al bolsillo, una universidad a la altura, y muchísimos amigos.

Si tienes alguna duda o quieres más información sobre cosas que no se pueden poner aquí, no dudes en contactarme por e-mail o messenger: pakinol@hotmail.com , seguro que te convenzo ;-)